

Marcos

El siervo sufriente

Sección 1

Juan Marcos o Johanan Marcus. Él es el autor de esta enseñanza del rompecabezas, el segundo evangelio dentro del Nuevo Testamento y el texto para iniciar este evangelio está en Apocalipsis capítulo 4 versículo 7 que dice el primer ser viviente era semejante a un león, eso ya lo vimos que corresponde al evangelio de Mateo, el segundo era semejante a un becerro, a eso corresponde este evangelio de Marcos que presenta a Yeshúa el Mesías nuestro Salvador, lo presenta como el siervo sufriente, aquí visto en el Apocalipsis como un becerro, la figura de un animal fuerte que tiene toda la fortaleza, pero que se humilla, que cede a esa fortaleza y se convierte en un siervo, tal como lo hace un becerro al servir para sembrar, para tomar el yugo, para hacer surcos en la tierra y preparar la tierra para la siembra de la preciosa semilla, aquellos becerros que harán la tierra y esa es la forma que tomaría aquí nuestro Salvador como el siervo sufriente.

Después dice que el tercero tenía rostro como de hombre, eso lo veremos en el evangelio de Lucas y el cuarto era semejante a un águila volando.

Marcos capítulo 1 versículo 1 al 3 y estos versículos nos van a servir como inicio de lo que estudiaremos a través del evangelio de Marcos. De Yeshúa el Mesías, hijo de Dios. Es un evangelio corto, breve, el más breve de todos, pero enfocado en la obra salvadora, en las obras de servicio del rey del universo.

El autor considerado este joven llamado Juan Marcos, fecha aproximada alrededor del año 50, entre el año 50 y 55 después del Mesías. Y Marcos es considerado el primero de los evangelios en ser escrito. Juan Marcos, como también se le llama, sobrino de Bernabé, eso aparece en Colosenses capítulo 4 versículo 10.

También Marcos es discípulo de Pedro, de quien se dice que recibió la información para escribir este evangelio con sólo dos citas al Tanaj o al Antiguo Testamento, eso es algo interesante.

Solamente tiene dos citas a todo el texto del Tanaj o del Antiguo Testamento. Eso nos muestra que está enfocado a una audiencia romana. El énfasis de Mateo es en los sermones de Yeshúa, El énfasis de Mateo y hacia quien Mateo dirige su evangelio es principalmente a los hijos de Israel. Principalmente a una audiencia judía, mientras que Marcos amplía su enfoque a todo el mundo.

Así que Marcos, enfatiza en sus acciones. El evangelio de Marcos es un evangelio ideal para compartirle a quien sea, a personas de todas tribus, naciones y lenguas,

y anunciarles lo que es el evangelio, el anuncio de un nuevo reino, el anuncio de un rey que viene a traer una era de paz como nunca antes la había habido.

Secciones del evangelio de Marcos.

Vamos a dividir el evangelio de Marcos, que tiene 16 capítulos. Lo vamos a dividir en tres secciones. Primera sección, capítulo 1, versículo 1, al versículo 13. Y vamos a titular a esta **primera sección**, Introducción del siervo sufriente. **Segunda parte**, capítulo 1, versículo 13, al capítulo 10. Y a esta sección la vamos a titular, Servicio del siervo. Y la **tercera parte**, del capítulo 11 al capítulo 16, lo vamos a titular, Sufrimiento y victoria del siervo.

Y vámonos a los detalles esenciales de cada una de estas tres secciones. Primera sección, Marcos, capítulo 1, versículo 1 al 13, en la versión Reina Valera 1960, que dice así. Principio del Evangelio de Yeshúa el Mesías, Hijo de Dios. Y Evangelio es algo, es un tema muy importante entender cómo los autores bíblicos comprendían la palabra Evangelio. Evangelion en griego, que se traduce de la palabra Besorá. Hebreo, que se traduce de manera sencilla como Buenas Nuevas, Buenas Noticias. Pero Buenas Noticias en relación a un nuevo gobierno, a un nuevo reino.

Principio del Evangelio de Yeshúa el Mesías, Hijo de Dios. Como está escrito en Isaías, el profeta. He aquí yo envío mi mensajero delante de tu faz, el cual preparará tu camino delante de ti. Voz, el que clama en el desierto, preparad el camino del Señor, enderezad sus sendas.

Bautizaba Juan en el desierto y predicaba el bautismo de arrepentimiento para perdón de pecados y salían a él toda la provincia de Judea, y todos los de Jerusalén eran bautizados por él en el río Jordán, confesando sus pecados y Juan estaba vestido de pelo de camello, y tenía un cinto de cuero alrededor de sus lomos, y comía langostas y miel silvestre.

Y predicaba diciendo, viene tras mí el que es más poderoso que yo, a quien no soy digno de desatar encorvado la correa de su calzado. Yo a la verdad os bautizo con agua, pero él os bautizará con el Espíritu de Dios.

Pues aquí Juan Marcos, este evangelista, apelando al conocimiento que su audiencia tenía acerca de lo que era el Evangelio, comienza anunciando aquí, comienza relatando lo que sucede con Juan el Bautista, el mensajero, el que prepara el camino de aquel que vendría a reinar.

Y así sucedía en tiempos del Imperio Romano, cuando iba a iniciar un nuevo emperador, pues siempre antes de llegar a alguna ciudad, antes de inaugurar su reinado, eran enviados mensajeros, eran enviados personas que prepararan el camino, que aplanaran los caminos, que limpiaran las ciudades con el propósito de que cuando llegara el rey, todo estuviera dispuesto.

Así que por eso comienza Marcos. Así, sabiendo que su audiencia romana iba a entender a qué se refería, cuando anuncia que vendría Juan el Bautista a preparar el camino del rey que venía.

Y bueno, continúa ahí en el versículo 9 diciendo, aconteció en aquellos días que Yeshúa vino de Nazaret de Galilea y fue bautizado por Juan en el Jordán. Y luego cuando subía del agua, vio abrirse los cielos y el Espíritu como paloma que descendía sobre él. Y vino una voz de los cielos que decía, y una vez que inicia ahí su ministerio, una vez que el Espíritu viene sobre él, pues vamos a ver cómo lleva un ritmo muy dinámico.

Marcos al relatar lo que va pasando, después de que aparece ahí con Juan el Bautista, Marcos no menciona nada del nacimiento de Yeshúa ni nada de eso, simplemente inicia ya con el ministerio de Yeshúa.

Y aparece en el río Jordán cuando es bautizado e inmediatamente después de ser bautizado en el río Jordán, de allí se va al desierto.

Dice el versículo 12 y 13. Y luego el Espíritu le impulsó al desierto y estuvo allí en el desierto 40 días y era tentado por Satanás y estaba con las fieras y los ángeles le servían.

40 días y 40 noches que estuvo ahí siendo tentado por Satanás. Y lo que hace aquí Marcos al relatar estas cosas y también podemos ver en esto un paralelismo con lo que sucedió con el pueblo de Israel que, salió de Egipto, fue llevado al desierto y estuvo 40 años.

O sea que Yeshúa es como la restauración de todo lo que Israel debió haber conseguido y no lo consiguió. Ahora también aquí dice que Yeshúa viene al desierto, es tentado por Satanás y estaba con las fieras y los ángeles le servían, había bastante conciencia espiritual en tiempos de Roma, bastante conciencia del mundo espiritual o sea que aquí al hablar acerca de los ángeles, del mundo espiritual, su audiencia estaba familiarizada con todos estos temas. Así que inicia rápidamente primera sección anunciando al rey, introduciendo al siervo que viene a reinar, pero antes de reinar primero viene a servir.